



**Regidores
Sala B**

**ACTA DE SESIÓN DE LA COMISIÓN EDILICIA PERMANENTE DE
INSPECCIÓN Y VIGILANCIA**

14 DE JULIO DEL 2025

En la ciudad de Puerto Vallarta, Jalisco, siendo las 11:45 (once horas con cuarenta y cinco minutos), del 14 de julio del 2025, encontrándose en el recinto oficial del Salón Cabildo del H. Ayuntamiento de Puerto Vallarta, da inicio a la sesión ordinaria de la Comisión Edilicia Permanente de Inspección y Vigilancia de conformidad con los artículos 27 y 49 de la Ley de Gobierno y la Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco.

----- 1.- LISTA DE ASISTENCIA, VERIFICACIÓN Y DECLARACIÓN DEL QUÓRUM

LEGAL.- En voz del Regidor Ing. Luis Jesús Escoto Martínez, "Muy buenos días a todos los presentes, a mis compañeras y compañeros integrantes de esta comisión, a los directores que hoy nos acompañan, Carlos César Mejía Amezcuá, director de la Dirección de Inspección y Vigilancia y Responsabilidad Civil, también nos acompaña el arquitecto Alejandro Regla González, dictaminador, también en representación del doctor Bartolo Cruz Romero nos acompaña Abigail Rosales Vázquez, inspectora, al igual que Enrique Pérez Valencia, inspector, el comandante César Zamora Olivera, también en representación del director de Protección Civil y Bomberos. Al igual, ahorita en un momento nos va a acompañar el biólogo Roberto Ornelas Carrillo, director de Bienestar Animal. Les doy la más cordial de las bienvenidas a esta sesión ordinaria de la Comisión Edilicia Permanente de Inspección y Vigilancia, de conformidad con el artículo 27 y 49 de la Ley de Gobierno y la Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco, siendo las 11 horas con 45 minutos de hoy, lunes 14 de julio del año 2025, damos inicio a esta sesión, permitiéndome a continuación tomar la correspondiente lista de asistencia de sus integrantes.:

INTEGRANTE	REGISTRO DE ASISTENCIA
MARIA DE JESUS LOPEZ DELGADO Regidora	Presente
Lic. MELISSA MARLENE MADERO PLASCENCIA Regidora	Presente
Medico. JOSE FRANCISCO SANCHEZ PEÑA Sindico Municipal	Ausente (Presento oficio)
Lic. CHRISTIAN OMAR BRAVO CARBAJAL Regidor	Presente
REG. ING. LUIS JESUS ESCOTO MARTINEZ Presidente	Presente

En voz del Regidor Ing. Luis Jesús Escoto Martínez "Con un total de asistentes de cuatro de cinco, por lo anterior se declara la existencia de cuórum legal para la celebración de esta sesión, siendo las 11 horas con 46 minutos del día lunes 14 de julio del 2025, en virtud de contarse con la asistencia de cuatro de los cinco integrantes de la Comisión Edilicia Permanente de Inspección y Vigilancia, por lo anterior todos los acuerdos que se tomen serán válidos de conformidad con la Ley de Gobierno y la Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco, así como el reglamento del Gobierno Municipal de Puerto Vallarta Jalisco". -----

---**2.- APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.**- En voz del Regidor Ing. Luis Jesús Escoto Martínez "Enseguida, para regir esta sesión propongo el siguiente orden del día, del cual ya tienen conocimiento en virtud de habersele remitido con anterioridad la convocatoria que fue expedida para la celebración de esta sesión el siguiente:

ORDEN DEL DÍA.

- 1.- LISTA DE ASISTENCIA, VERIFICACIÓN Y DECLARACIÓN DEL QUÓRUM LEGAL
- 2.- APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.
- 3.- APROBACIÓN DEL ACTA DE FECHA 17 DE JUNIO DE 2025.
- 4.- DIALOGO CON LAS DIRECCIONES QUE CUENTAN CON FUNCIONES DE INSPECCIÓN PARA EXPONER LA SITUACIÓN ACTUAL DE LOS INSPECTORES Y LAS POSIBLES MEJORAS EN EL AREA.
- 5.- ASUNTOS GENERALES.
- 6.- CIERRE DE LA SESIÓN.

"Está a su consideración, compañeros regidores, el orden del día que se les ha dado lectura. ¿Alguien tiene algún comentario u observación? . De no haber comentario u observación al respecto, lo someto a su aprobación. Solicito a ustedes en votación económica, levanten la mano quienes estén a favor de esta propuesta del orden del día, con cuatro votos a favor, cero votos en contra y cero abstenciones, aprobado por mayoría simple de votos". -----

--- **3.- APROBACIÓN DEL ACTA DE FECHA 17 DE JUNIO DE 2025.** En voz el Regidor Ing. Luis Jesús Escoto Martínez "Continuando con el desahogo del orden del día, pasamos al punto número tres relativo a la aprobación del acta de la sesión anterior de fecha 17 de junio del 2025, misma que fue remitida con anterioridad de forma digital a sus correos institucionales para su revisión. Si no tienen algún comentario, someto a votación la omisión de la lectura, con cuatro votos a favor, cero votos en contra y



cero abstenciones, aprobado por mayoría simple de votos. Del mismo modo, de no haber comentarios u observaciones, solicito en votación económica levantar su mano para la aprobación ahora de la misma acta, con cuatro votos a favor, cero votos en contra y cero abstenciones, aprobado por mayoría simple de votos."-----

----- **4.- DIALOGO CON LAS DIRECCIONES QUE CUENTAN CON FUNCIONES DE INSPECCIÓN PARA EXPONER LA SITUACIÓN ACTUAL DE LOS INSPECTORES Y LAS POSIBLES MEJORAS EN EL AREA.**

En voz del Regidor Ing. Luis Jesus Escoto Martinez, "Pasando al punto número cuatro, que es el diálogo con los directores y los representantes que hoy nos acompañan, los cuales cuentan con funciones de inspección en diferentes temas, por ejemplo, negocios, obras, en el tema ambiental y protección civil. Una de las atribuciones de esta comisión es proponer la adopción de medidas normativas para garantizar el buen desempeño en las tareas de inspección, de la legalidad y cumplimiento de los reglamentos en materia de ecología, comercio, construcciones, protección civil, espectáculos, giros restringidos. Es por eso que hoy invito al diálogo para que ustedes nos expongan las necesidades del área de inspección de sus direcciones para nosotros, como comisión, gestionar y garantizar el buen desempeño de esta. Por eso solicito a mis compañeros regidores le autoricen el uso de la voz a los directores invitados. Quien esté a favor, en contra, en abstención, con cuatro votos a favor, cero votos en contra y cero abstenciones. Bueno, la idea que tenemos en esta comisión, compañeros, es precisamente lo que les acabo de comentar, poder que cada uno de ustedes nos puedan dar áreas de oportunidad, mejoras, temas de vehículo, temas de presupuesto, para así nosotros poder desarrollar las iniciativas correspondientes, poder lograr una buena comunicación, para así nosotros poder proponer en el pleno y sus direcciones y tanto el personal de inspección, ya sea en temas de capacitación, en cualquier tema que ustedes consideren, podamos tener esas mejoras para que los inspectores tengan mejores herramientas para su función. ¿Algún comentario que tengan los invitados?. **USO DE LA VOZ Cesar Mejia Amezcue,** Buenos días, ¿qué tal, ¿cómo están? César Mejía, director de inspección. Muchas gracias por la invitación y una de las cosas que sí sería importante tomar a consideración es esa parte que hablamos de capacitaciones a los inspectores. Dentro del trabajo que se viene realizando de octubre a la fecha es que se busca cómo trabajar con ellos para tener un buen acercamiento, en el caso de con nosotros los comercios, de buscar un diálogo, pero no deja de ser importante que ellos tengan una, al final de cuentas es la capacitación de cómo tener un trato de las mismas capacidades de los reglamentos,

porque el conocimiento que se tiene de los reglamentos es lo que se viene dando el día a día. **USO DE LA VOZ César Zamora Olivera;** Sí, con su permiso. Es importante reconocer que las áreas de inspección, independientemente de la dirección en la que se desarrolle, el personal consideramos nosotros, por parte de la Dirección de Protección Civil y Bomberos, que deben de tener un perfil y una capacitación específica de inteligencia emocional, esto porque generalmente los inspectores se enfrentan a acciones muchas veces de procesos de clausuras o procesos donde el ciudadano se ve perjudicado o afectado en su área laboral, lo que provoca a veces una resistencia y un trato hostil hacia los inspectores, si los inspectores no manejan una inteligencia emocional para controlar esta situación o para hacer un control del individuo, explicando las razones y los fundamentos, muchas veces deriva en un conflicto que de ser de una empresa a un ayuntamiento se vuelve personal, es decir, las personas ya lo toman a manera a un nivel personal y generan riñas y conflictos que no enaltecen ni dan buena imagen al ayuntamiento con el trato de las personas a las que estamos atendiendo. Consideramos entonces fundamental al personal de inspección, reciban este tipo de capacitaciones donde se les dé inteligencia emocional, donde se dé a trato y atención al ciudadano, que son fundamentales. Asimismo, en el área de protección civil nosotros tenemos nuestro reglamento se entrelaza o se relaciona mucho con la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, nosotros ya hemos hecho acercamientos con la Secretaría del Trabajo, porque si bien la única norma, la única normatividad en que contribuimos las dos dependencias es en la norma 02, es decir, la de incendios en el área laboral. La norma 02 como documento probatorio maneja la autogestión, unidad de verificación o el documento de visto bueno de la unidad de protección civil del municipio. Entonces, si bien tenemos solamente una norma en común, si referenciamos muchísimas normas y más las normas de seguridad, nosotros tomamos referencia para poder hacer nuestras inspecciones, entonces consideramos que también es fundamental que el personal tenga acceso a capacitación con la Secretaría del Trabajo y Previsión Social para que tengan una buena referencia de la normatividad y no solicitar cosas ambiguas al ciudadano que después se ve perjudicado precisamente en sus procesos de cumplimiento. Ya que tomamos también la palabra en este sentido, es indispensable también que por medio de la comisión se abogue porque se den los presupuestos para vehículos, ya que los vehículos que se cuentan en el área de inspección, propiamente en la Dirección de Protección Civil y Bomberos, la mayoría son vehículos encaminados a la atención de emergencias y los vehículos que se designan para el proceso de

inspección, obviamente ya cumplieron con un periodo de vida y ya están en una entrada constante al taller y a veces haciendo una valoración consciente del recurso, parece que a veces fuera más inconveniente en cuestión de gasto, estarlo ingresando constantemente al taller, de la que si se comprara un vehículo en buenas condiciones y que cumpliera para los fines de inspección y para las necesidades de los inspectores. Es cuánto, yo creo que esas son las necesidades principalmente que se dan en el área, que es capacitación, vehículo, pero sobre todo una capacitación de formación personal para dar buen trato al ciudadano y no caer en un juego de conflictos con el ciudadano en el que pueden perjudicar la imagen del ayuntamiento. **USO DE LA VOZ**

Abigail Rosales Vázquez: "Bueno, nosotros venimos de la Dirección de Sostenibilidad Ambiental y en referencia a lo que comenta el compañero también, pues sí sería muy importante el tema del parque vehicular, porque existen varios programas y pues hace tiempo que no se nos asignan vehículos y si es necesario, pues por el tema de la inspección y de hacer el trabajo de día a día, sería lo único que haría yo hincapié en esa parte, por parte de nosotros, de la Dirección, gracias." **USO DE LA VOZ del Regidor**

Luis Jesus Escoto Martinez, "Sí, damos cuenta de nuestro querido director de Bienestar Animal, el biólogo Roberto Ornelas Carrillo". **USO DE LA VOZ Roberto**

Ornelas Carrillo; "Gracias, qué tal, muy buenos días a todos y a todas, una disculpa por la demora. Sí, yo también tengo varios puntos que poner sobre la mesa, somos una dependencia recién pues recién instalada en la parte de la Dirección, antes era una subdirección y en este proceso, bueno, también es importante que se le doten de ciertas herramientas e insumos y tanto también este capital humano para poder desempeñar de manera óptima nuestro trabajo. Actualmente tenemos únicamente un inspector que está pues atendiendo todas las necesidades en temas de Bienestar Animal, los perros y gatos en todo el municipio, desde Las Palmas hasta Boca de Tomatlán. Tenemos también un solo vehículo para tal fin, entonces también la necesidad es grande la que tenemos en Bienestar Animal para la parte de inspección. Actualmente nos están llegando cerca de 25 reportes diarios, de los cuales no se puede atender ni el 50 por ciento, estamos rezagando reportes, tanto los que nos llegan por redes sociales como por el mismo número directo de Bienestar Animal, de tal forma que sí es necesario y urgente la necesidad de, más bien la facultad de poder contar con más personal en el tema de inspección, porque de otra forma nos vamos a ver, nos vamos a quedar pues prácticamente nada más viendo cómo estas cosas suceden sin poder hacer gran cosa, por eso es importantísimo poder desde ahora ir considerando la contratación de más personal en el tema de inspección. De



hecho, he tenido la oportunidad de platicar con César, el director de reglamentos, el cual también he tenido que apoyarme de él justamente para poder subsanar un poquito esta falta de personal. **USO DE LA VOZ Carlos César Mejía Amezcu**

"Abandonando un poquito a lo que comentaba el director, sí sería importante dentro de esta comisión hacer una evaluación del personal que requiere cada área, porque es correcto, por ejemplo, se va creando su dirección, pero también abrir las plazas para que él pueda dar la atención. Nosotros dentro de lo que es inspección y vigilancia, pues se cuenta ya con un número de inspectores, pero también tenemos Puerto Vallarta, pues ya es un municipio con una gran demanda, un gran número de comercios, entonces sí es un número grande, pero no se atiende actualmente, estamos en licencias, después estamos por comenzar el tema ya de la basura, entonces pues sí es importante abrir las plazas para que podamos dar mejores resultados. Entonces, eso sería abandonando un poquito el tema que comentaba mi amigo el biólogo. **USO DE LA VOZ Regidora Melissa Marlene Madero Plascencia**

"Primero agradecer a ambas dependencias, tanto a la dirección de Bienestar Animal como a su dirección, director, porque yo sé que a pesar de los retos que tienen, por lo menos de manera particular, se han atendido las quejas y sugerencias de la ciudadanía en ambas dependencias. También compartir en este caso a Protección Civil, que hoy nos acompaña, que durante la Comisión de Obra Pública, en la cual soy parte, también el Colegio de Arquitectos es parte, platiqué alguna situación de un dictamen, justamente que ya se hizo en las juntas, y se pusieron a disposición con todo el Colegio de Arquitectos, con los peritos que tienen, para ir a hacer los dictámenes, en caso de que sean necesarios y Protección Civil los necesitara, ir a hacer los dictámenes o hacer los dictámenes ellos y pasárselos también a Protección Civil para poder amortiguar un poquito la carga de trabajo que tiene Protección Civil. Y eso es importante porque entiendo que por las facultades del tema de inspección y reglamentos no se pueda lograr hacer algo así con alguien más, sin embargo, con Bienestar Animal sí. Entonces, considerar ese tipo de apoyos que nos da la ciudadanía, en lo que como gobierno podemos subsanar esa parte, sobre todo las nuevas creaciones, como es en la Dirección de Bienestar Animal, ver qué podemos hacer en conjunto con la ciudadanía para que se vuelvan nuestros ojos en cualquier lugar. Y con el tema ya del parque vehicular, como bien lo mencionaba la Dirección de Sostenibilidad Ambiental, que sí se le entregó a Bienestar Animal, tengo entendido, pues tratar de dar la mayor cercanía a la gente con el tema de quejas. Y sabemos también que no solamente en el caso de esta dirección nueva es en tema de personal, sino también de infraestructura, de lograr esta capacidad que



tenemos para poder tener o contener a los animalitos que nos reportan, no solamente su atención médica, sino la contención tal cual, de dónde tenerlos, es importante. Y hablar también al respecto de algunas capacitaciones que se puedan dar, más allá del tema de infraestructura municipal, hacia afuera, porque es un tema de salud pública, ya muy importante en la ciudad, que, si no se aborda de un tema de erradicar completamente esta problemática, pues se va a convertir en un problema mucho más grave, como se ve en otros países y otras ciudades del mundo. Entonces, cuento con todo el apoyo de mi regiduría, yo se los he compartido anteriormente y seguramente también de los compañeros que hoy nos acompañan, sin duda Titi también, que trabaja al respecto en el tema. Sí, considero yo que el tema de sostenibilidad ambiental, el tema de parque vehicular es definitivamente muy importante, conozco las deficiencias que tiene la dirección, los retos a los que se enfrentan justamente y no poder cumplir como se debería, o incluso el mismo personal utilizando sus vehículos para llegar rápido a esas inspecciones, entre otros retos que tienen por ahí, sin embargo, esta dirección en particular necesita, más allá del parque vehicular, darle las facultades para que puedan ser ejecutoras también, es decir, pues nada más nos volvemos como visores en el tema de sostenibilidad, sí está mal esto, sí está mal aquello, pero vaya, esa boca no tiene dientes, hay que ponerle para que la gente sí diga, ah no, sí tengo que cuidar el arbolito o sí tengo que ser más cuidadoso con estos temas en materia de medio ambiente, que lo hemos estado platicando con el director también, entonces lo que necesiten son las cuatro dependencias a la orden. **USO DE LA VOZ Regidor Christian Omar Bravo Carbajal;** No quería, pero creo que es un tema muy interesante, digo que primero que nada pues felicitarles, porque no es nada fácil en la cuestión del personal que tienen, que es mucho menos en ambas dependencias y creo que lo que viene de trabajo en la próxima sesión, que yo soy un impulsor de la cuestión de las multas sobre la basura, en el cual viene junto, pegado con una campaña de concientización, que creo que vamos a poder lograr el objetivo, el terminar con ese tema que es de la basura, que es el que nos preocupa un poquito más y digo, aquí no vemos ni qué colores ni nada, aquí lo único que vemos es un objetivo, digo aquí mis compañeros regidores, siempre estamos al 100% de respaldar cualquier tema que sea bueno y beneficioso para Puerto Vallarta y claro que hace falta y haremos presión, pero yo digo que vamos a ocupar más personal para que también se pueda distribuir bien y podamos satisfacer las necesidades de Puerto Vallarta, porque cualquier dependencia, la dependencia por ejemplo de reglamentos que le hacen de todo y la verdad que buen liderazgo por ti César, que pasa que somos amigos,



reconozco tu trabajo, el animal también, este maestro, la verdad que ha hecho un trabajo, él me entiende, Roberto me entiende, digo no soy de la persona normal, ya los que me conocen ya saben cómo me expreso y la cuestión pues de hacerle la conciencia a las personas, que creo que hemos trabajado muy duro, digo en la cuestión de playas lo saco mucho a relucir, porque de algo imposible se está haciendo posible y ya tenemos la primera bandera azul y en el cual en los próximos, inicio del mes que viene, pues daremos en la cuestión, nos harán la entrega de la bandera azul y que en el cual todas las playas estaban de cierta manera descubiertas y ahora vemos que la mayoría de las personas se nos han unido y también la cuestión de los vendedores que han hecho un gran trabajo y los centros de rehabilitación y equis, entonces que también pueden contar, como una vez me lo dijo el maestro Roberto, que el día que fuimos a limpiar la playa, bueno el río, el día que nos solicitó que también decírselos a ustedes que tenemos gente que realmente ama Puerto Vallarta y que pueda respaldar cualquier dirección, subdirección en cuestión de apoyo, pues tenemos un gran número de personas que nos respaldan y sobre todo que hacen bien las cosas, que también cuentan con ella para cualquier actividad extra que quieran hacer y que cuentan con un servidor y también con nuestros compañeros que realmente, digo Melisa es una gran impulsora del trabajo, nuestro regidor Escoto y Chuyita también, que nosotros estamos para servir, no venimos a cualquier otra cosa más que hacer nuestro trabajo y en el cual pues echarle muchas ganas y pronto, ojalá que pronto tengan las soluciones o las optimizaciones pues para hacer mejor su trabajo, muchísimas gracias". **USO DE LA VOZ Regidora María de Jesús López Delgado:** "Muy buenos días a todos, pues sí también me uno aquí, felicito a mi compañero regidor aquí, Luis Escoto, por esta iniciativa y por preocuparse porque pues todos trabajemos en nuestras direcciones bien, aquí el director de reglamentos pues muy entregado en su trabajo, también me ha tocado ya estarle dando lata ahí, pero sí, es muy atento y pues todos los compañeros que están aquí, aquí ahorita, el comandante Zamora, que está él proponiendo pues que sí ceden las capacitaciones, porque sí es muy importante que al personal se le capacite para que realmente la ciudadanía pues haga clic, verdad, para que ellos no se sientan agredidos y que pues estamos aquí para ayudarles, verdad, y si se les dice pues algo que están incumpliendo, pues que se lo digan de buena manera, no querer imponer la prepotencia de decir pues yo soy el funcionario y me tienes que obedecer, sino más bien que los capaciten de la manera en que ellos vean el problema de cómo se les está enviando a hacer una misión con la ciudadanía, para que toda la ciudadanía esté en la misma sintonía y pues aquí también

a nuestro compañero de bienestar animal, que nada más teníamos la comunicación por teléfono, que no nos habíamos conocido así en persona y me da mucho gusto verte hoy aquí y ver que también él está pues muy entregado a su trabajo, pero en esas condiciones quién va a poder trabajar, si necesitamos el personal adecuado y necesitamos todos los recursos que se necesiten para ustedes en estas direcciones y cuenten con mi apoyo, yo siempre voy a estar muy atenta a lo que ustedes necesiten para atender a la ciudadanía, porque por la ciudadanía estamos todos aquí, entonces ese es nuestro compromiso y sí, pues lo felicito por el llamado aquí con nuestro compañero, el regidor Luis Escoto que los invitó y que todos estamos trabajando en equipo y eso es lo más importante, trabajar en equipo y ser nosotros la portavoz en Cabildo, para que todos sus apoyos que están pidiendo, pues por lo menos hacer la petición y pues Dios quiera y que pues se pueda hacer, porque es para la ciudadanía y aquí estoy para apoyar, igual que mis regidores, compañeros, es todo. **USO DE LA VOZ Regidora Melissa Marlene Plascencia;** "Disculpa, una duda, ahora que estamos haciendo las inspecciones para giros restringidos, ¿los negocios tienen que tener el pago de horas extras? **USO DE LA VOZ Carlos César Mejía Amezcuá** "Sí, normalmente lo que es el tema de horas extras no lo llegan a tener exhibido, pero sí se lo solicita. Un ejemplo, nos vamos a un depósito, su hora cerrada es a las 10, si se encuentra abierto 10 con 1 minuto, no son tan estrictos pero bueno, 10 con 5 minutos, se llega, se le solicita su permiso de horas extras. **USO DE LA VOZ Regidora Melissa Marlene Plascencia;** No es necesario que lo tengan a la vista, siempre y cuando lo tengan ahí para mostrar. Pero que sí lo tengan para mostrar. Perfecto, muchas gracias. **USO DE LA VOZ Carlos César Mejía Amezcuá** De hecho, perdón, nada más un comercial rápido, de hecho, hoy en día ya muchas veces con que lo tengas en el teléfono, porque si muchos negocios pues no llegan a tener toda la papelería por resguardarla en un lugar seguro, pero lo tengan para mostrar. **USO DE LA VOZ Roberto Ornelas Carillo;** "Me gustaría saber si se va a desarrollar posteriormente alguna mesa de trabajo en el área de inspección, alguna capacitación en donde se incluya al equipo que tenemos en Bienestar Animal, no sé si vaya a resultar algo de esta reunión. **USO DE LA VOZ Regidor Luis Jesus Escoto Martinez;** "Sí, justamente es lo que les voy a comentar, por eso yo les preguntaba que, si tenían alguna otra opinión para ahora sí hacer el uso de la voz y mencionarles una iniciativa que voy a meter en Cabildo, primeramente, Dios, en la siguiente sesión y por eso tienen alguna otra sugerencia. Bueno, pues antes que nada agradecerles su tiempo y su compromiso, conozco las diferentes áreas que desempeñan cada uno de



ustedes y creo que yo como lo comentaba desde un principio y se lo comenté yo al director César, que tener la de inspección y vigilancia, anteriormente reglamentos, no es nada fácil y más las personas que tienen el tema de inspeccionar, porque es un trato directamente con la gente, no es lo mismo ser coordinadora o coordinador de desarrollo social, donde la gente está contenta, pero los inspectores no, los inspectores van a hacer un trabajo donde de cierta manera les va a perjudicar a las empresas, a los negocios y es ahí donde hay un poquito de conflicto y así como lo mencionaba, creo que aquí mi compañero el comandante, que luego también hay un pequeño de riña y se lo toman un poco personal y también pues hacen quedar mal también al mismo ayuntamiento cuando realmente pues está haciendo una labor. Yo en su momento, los que me conocen saben que fui director de cultura y creo que cuando estuve como director de cultura y se metí en las iniciativas en Cabildo, es muy diferente estar en el tema operativo y es muy diferente tener una dirección a legislar y más cuando no se trabaja en equipo, por eso es que yo estoy haciendo esta sesión, esta comisión para poder trabajar en equipo y yo no proponer por proponer o proponer porque a mí se me ocurrió o porque es lo que yo creo, sino es que ustedes me digan cuáles son las áreas de oportunidad de mejora para seguir haciendo mesas de trabajo y en conjunto. Ustedes con el trabajo operativo más nosotros con el tema legislativo en cabildo que al final de cuentas yo creo que nos ocupamos unos con otros porque mis iniciativas no pueden estar bien sustentadas si no tengo la información adecuada que ustedes son los que realmente están trabajando y están trabajando en calle y también ustedes que pues en cabildo pues es donde se aprueba el tema de presupuesto, los vehículos, el tema de nómina, la partida mil ¿No? Y ahorita sí queremos hacer diferentes mesas de trabajo, empezar a hacer mesas de trabajo y empezar a hacer comisiones, yo creo que antes de que se apruebe lo que es el proyecto para el dos mil veintiséis lo que es ingresos y egresos para que nosotros podamos detectar realmente qué es lo que se necesita, vehículos, más personal como lo comentaba este aquí el director César y también Roberto que necesitan más inspectores bueno pues en la aprobación y en las mesas de trabajo que nosotros tengamos como regidores con el presidente este y con el tesorero poder decirles oye faltan más inspectores en el área de bienestar animal y tenerlo en cuenta pero si no tenemos esta comunicación bueno nosotros tampoco vamos a saber ¿Verdad?. Por eso es que me tomé a la tarea y también les agradezco mucho de que hayan asistido y que se hayan dado la oportunidad también de poder trabajar en equipo la próxima sesión voy a meter este una iniciativa para capacitaciones especialmente para los





Regidores Sala B

inspectores. Viene taller de integración de grupos de trabajo. Esos son los temas los que les voy a mencionar. El taller de manejo de conflictos también es otro tema. Taller de habilidades emocionales que es lo que comentaba. Creo que más o menos, este, traímos la idea, el taller de servicio con calidad y calidez también. Viene también el taller de comunicación asertiva. Esos son los temas que yo traigo para la siguiente iniciativa salvo ustedes nos puedan dar alguna otra propuesta y sin problema lo agregamos a la iniciativa este y bueno pues seguir haciendo mesas de trabajo para yo ya me llevo los temas aquí los tengo ya apuntados y los vamos a ir sacando poco a poco. El primer tema que comentaron fue el tema de capacitaciones, ya estamos trabajando ya en la iniciativa y en los temarios y bueno pues vamos a seguir trabajando para ver de temarios y bueno pues vamos a seguir trabajando para ver de qué manera se les puede asignar más vehículos y más personal para que y más a las áreas que son las que necesitan bueno pues atacar desde ahí que yo creo que es bienestar animal que nada más tiene un inspector y un vehículo y pues tiene que atender muchísimos y así ir trabajando todos en conjunto Algun comentario que tengan ¿Alguna propuesta de algún otro tema? **USO DE LA VOZ Abigail Rosales Vázquez** "Bueno, Este, en el área de dirección de sostenibilidad ambiental, pues también nada más contamos con dos inspectores son los que tienen aquí presentes para todo lo que es Vallarta entonces también este estaría bien personal. Y vehículos?. Vehículos tenemos asignado uno nada más al área de inspección y pues en la dirección sí tenemos poquitos más pero sí están asignados para diferentes áreas gracias. **USO DE LA VOZ Regidor Luis Jesus Escoto Martinez** "Muy bien. Este ¿alguna duda que tengan con el los temarios? ¿Cómo los ven? ¿Bien? Adelante. **USO DE LA VOZ Alejandro Regla González** "Buenos días a todos. Yo vengo en representación del ingeniero Jorge Balderas de Desarrollo Urbano. Este, me va a salir un poquito de lo que me compete a mí que soy arquitecto. Yo como funcionario y como ciudadano he visto un problema muy muy grande, muy grave. Dijo Tití que hagamos a un lado los colores, el problema de la basura, la verdad, hijole, es muy importante y a la vez es grave que el turismo está viendo algo que entonces aquí es concientizar concientiza y yo quiero hacerles una propuesta a ustedes como regidores, ¿Se podría hacer un departamento estrictamente con inspectores para que, este, se aplique nada más en el tema de la basura? Porque aquí hay un problema, Tití y a todos, y soy pata salada, la gente no cumple con el horario para sacar la basura, de verdad. Yo vivo en estos edificios que somos seis edificios, la verdad la gente no entiende, no entiende, no cumple con los horarios. Hay gente que entra a las ocho de la mañana, pero el horario dice ahí una placa que, de siete a ocho de la noche, de



verdad y luego van de otro lado entonces yo a mí se me vino esta idea pues de no sé este hacer un departamento estrictamente y exclusivamente para el problema de la basura que en el punto claves como en la franja turística, en colonias como La Versalles, Emiliano Zapata, poner inspectores. Sí. En horas críticas y ya primero un aviso y si coincide pues si no la gente no va a entender la verdad. Aquí falta mucha cultura y concientizar como dijo Tití y si no se hace eso la verdad hay infraestructura, hay muchos carros para la basura la verdad y hay personal y todo, pero la gente no cumple, no cumple con los horarios. Entonces yo mí una propuesta, tú Luis, ahorita que estás ahí de modo para decirte esto. Estrictamente proponer inspectores para el tema de la basura. Que hagan que la ciudadanía cumpla con los horarios, de verdad. Porque ya Vallarta está muy sucio de verdad, eso tiene años. Entonces hay que aplicar, decir, como dijo la señora chuyita, poco a poquito, ser amigables, pero el que no entienda, de verdad, porque si no aplicamos esto, este, así somos, este, contundentes en esto, la gente va a seguir de verdad, de verdad. Entonces ojalá y hagan válida mi propuesta de que se haga un departamento exclusivamente con inspectores para para atacar el problema de la basura. Muchas gracias a todos. **USO**

DE LA VOZ Regidora Melissa Marlene Madero Plascencia "Gracias a ti por su participación. Fíjese que no sería la solución, porque en todo caso tendríamos que ser inspectores todos. El tema de la basura no solamente pasa en la en Versalles, en la zona centro, que es lo que obviamente para el turista, para el visitante, nosotros quisiéramos cuidar con mayor, este, ahínco, porque de ahí proviene el recurso. Lo que tenemos que hacer es lo que bien proponía el regidor Cristian, que seguramente lo va a someter a votación en cabildo, es ponerle dientes a la normatividad para que no importa quién lo vea, aun así, sea usted, usted se vuelva un inspector, usted pueda decir, ese vecino saca a la basura, eche la llamada, y que haya una consecuencia económica o legal para esa persona. Así, no importa dónde la tiren, qué ciudadano, no importa en qué colonia, no importa en qué cuadra, todos nos volvamos vigilantes de mantener las las calles limpias. ¿Por qué por qué no sucede hoy? Porque la normatividad es blanda. Entonces, si a la lamentablemente y culturalmente en México necesitamos que ahora sí que nos regañe, nos pellizque, no nos cueste para dejar de hacer las cosas. Empezar de poco a poco, como decía usted, bueno ahí poco a poco, no, quien hace las cosas mal debe tener una consecuencia, sí o sí. Si tú no quieres pagar una multa de basura, no tires basura. Si tú no puedes pagar una multa por sacar la basura a destiempo, no la saques a destiempo y con es si tú no puedes que te infraccione tránsito por pasarte la luz roja, no te pases la luz roja. Así entonces si la



gente está haciendo las cosas mal debe haber una consecuencia, pero eso también nos obliga como gobierno a hacer las cosas bien, a que, si decimos que la basura va a pasar de tres a cuatro, la factura tiene que pasar de tres a cuatro, porque si no, entonces también tiene que haber una consecuencia para nosotros como recolección de basura. **USO DE LA VOZ Cesar Mejia Amezcuia;** De hecho, de hecho, tomando ahorita quito el comercial, hace unos meses se comenzó nosotros desde nuestra dirección podemos multar todo lo que sea con comercio que no estén realizando el no estén dejando la basura depositándola en los horarios establecidos. Se comenzó a hacer si más o menos en entre abril y mayo, posteriormente comenzamos con la revisión de licencias y si no me equivoco está por empezar una campaña donde se le va a invitar a la ciudadanía a respetar los horarios. Aprovechando la mesa de trabajo aquí es donde también sería importante darle las herramientas a ecología para que ellos tengan las facultades en el tema habitacional. En el tema comercial nosotros de hecho vamos a comenzar ya a nuevamente estarle dando esa atención porque somos la dirección que atiende el tema en el tema de los negocios y todo, solo en vez de crear una nueva dirección es darnos el personal adecuado para poder llevar a cabo. Y de hecho me remonto unos meses y mis compañeros los medios no van a dejar mentir, se multó un Oxxo y se clausuró, si mal no me equivoco la multa fueron once mil pesos. Entonces se está haciendo, solo pues vamos trabajando a punto de vista. **USO DE L**

VOZ Regidor Christian Omar Bravo Carbajal; "Que de hecho que de hecho tan interesante está, primero, tenemos que digo ya traigo el procedimiento, la presento la próxima sesión, pero primero que nada Vamos hacer un exhorto de las multas, acomodar a tratar de igualarlo por que medio ambiente tiene uno y reglamentos otro para no tener ningún problema o que nos vaya a desviar del tema. La otra, vamos a entrar en la campaña de concientización que en el cual los vecinos van a participar. Va a haber un comité de vigilancia en donde también vamos a tener que tomar fotos los que queremos que un Viene un proceso muy importante e interesante que ya ahorita tenemos la solución, pero sí tenemos que entrar en un programa de concientización sobre todo en base de pasos, porque si no seguimos los pasos, no podemos meter el orden. Pero de que es interesante y que de hecho viene acompañándonos lo tanto lo de ustedes como los de los de ecología, vienen los dos con nosotros. Entonces se va a poner muy interesante porque tanto nos va a gustar participar porque los que nos gusta participar y hay muchas personas que nos han dado que hemos dado la tarea pues de que quieren integrarse con nosotros a esta tarea tan bonita que es de que ya estamos cansados ¿no? Ya, o sea, por un método ya lo hicimos, por otro método ya,

pero la cuestión es que ya con el exhorto de las multas va a entrar un poquito más en conciencia la gente, solamente así, y sobre todo el trabajo que se va a vivir desde los niños, adolescentes, las personas mayores, va a ser está muy muy interesante la iniciativa que en el cual la presentaremos en la próxima sesión. Pero ya le vamos a dar solución, ya tenemos el tema y como dices tú, la concesión la tenemos que ser también responsable. **USO DE LA VOZ Roberto Ornelas Carrillo** "Tengo una participación también. Me gustaría que a la siguiente sesión que se invite a las áreas, a las direcciones que tienen inspección, también se invitaran algunos jueces o quienes se encargan pues de ver lo el tema de las del acta, porque creo que si muchas muchas inspecciones o muchas multas no prosperan es precisamente porque no se le da el seguimiento con jueces. Entonces va junto con pegado. Nosotros ya tuvimos una reunión, quiero que sepan que también nosotros ya empezamos desde hace como un mes para acá ya empezamos a emitir actas y era muy urgente que tuviéramos una reunión con jueces para saber pues las salidas que le íbamos a dar a estas actas ¿no? De entrada, pues diseñar nuestra propia acta, nos hemos estado apoyando aquí el director César quien también ha estado muy al pendiente, ya que anteriormente teníamos que emitir el acta a través de su dirección, pero como son giros muy distintos no iban a prosperar y bueno lo tuvimos que entender de esa manera. Teníamos que crear nuestra propia acta y platicarlo con jueces. Entonces, si queremos realmente que las cosas empiecen a funcionar desde la sanción, sí es importante que nos acompañemos con jueces municipales. Porque no nada más se llega hasta el inspector o la inspectora, sino que tiene que ser en esa instancia que son las que se encargan de emitir o de dar el valor pues a la al acta que se está emitiendo, a la sanción. **USO DE LA VOZ Melissa Marlene Plascencia:** Sí, y total razón director, hicimos, por ejemplo, desde la dirección de sostenibilidad ambiental, se inspeccionó una zona, se levantó un dictamen y se le hizo como el ochenta y cinco por ciento de descuento al multado en jueces municipales, entonces de una cantidad de doscientos mil pesos que tenía que pagar terminó pagando cerca de treinta mil pesos. Entonces pues, no le no si no le ponemos dientes a las dependencias pues se vuelven, así como ay no me importa cuando llegue acá jueces yo lo veo ¿no? O yo investigo, yo me muevo, yo lo que se pueda prestar en ese tipo de dependencias, entonces totalmente de acuerdo que tienen que estar aquí para que hay criterios como en todos en todos ¿no? Hay criterios como para descuentos, claro que hay criterios, depende mucho de las áreas, depende mucho la situación familiar, dependen muchas cosas, pero esos criterios tienen que ir pegados a la norma. **USO DE LA VOZ Roberto Ornelas Carrillo;** Inclusive

llegamos a platicarlo con jueces y no había la posibilidad económica de pagar la sanción. Hay mucho trabajo social que se puede, que el trabajo comunitario ¿no? El centro de control necesita también estábamos hablando ya con mi equipo la posibilidad de que se pudiera también hacer este tipo de iniciativas. Entonces por ahí también podría ir la cosa ¿no? Sí. Totalmente. Sí. **USO DE LA VOZ Alejandro Regla González.** "A ver, un voy a ser breve. Todo lo que comentó Tití en teoría parece excelente. Pero ya en la realidad es otra cosa Porque yo lo viví en carne propia. Ahí en Francia y Viena la verdad son seis edificios. Aquí traigo unas fotos. Te dejan colchones. Fíjate bien. Te hago una foto donde estaba un colchón y una taza de baño. De verdad. Tuve que acudir yo a porque me pidieron ahí la administradora. Puedo poner altavoz y así con una impotencia pidiéndome de favor que fueran a recoger y yo acudí a Andrés González para que no, ¿sabes qué? Y sí, pero ya tenía como tres días, pues, esa basura ahí. Y aparte la lluvia que es entró ahí y, este, echó a perder porque ya ves que no engañamos, este, lo que es el recicitable, este, orgánico, con residuo orgánico y todo eso. Entonces, Tití, lo que tú dices es un chingón el asunto, pero que se lleva a cabo. Mira, les voy a platicar, ustedes son muy jóvenes. Yo viví en Guadalajara un tiempo, Tití, y esto que les voy a platicar funcionó. Ahí en el centro de Guadalajara era un cochinero, de basura, la gente tiraba. Entonces contrataron y se hizo una publicidad en televisión, contrataron a Miguel Galván, no sé si se acuerda un gordito cómico. Este, trabajaba mucho con Ariadna Uribe, bueno, te platico esto, se dijo que el que tirara basura, fíjense bien, en todo lo que es el centro de Guadalajara, se iba a multar con mil pesos, desde una bachicha, una bolsita de papel y la otra fue que el que no tuviera dinero para pagar la multa, así directos fue, cárcel y funcionó. Este Guadalajara ya está limpio desde aquí la promoción fue como hace como unos veinte años ese entonces yo no quise ser tan tajante porque no soy funcionario de del medio perro pues, pero aquí ya este este, Melisa, sí que hay que ser contundentes y platicarles en aplicar, la verdad. Pero tú también decías que el ciudadano debe ser también, este, transmisor en comunicar y todo, pero, ¿saben qué? Les habla uno y a veces no funciona. Yo lo he hecho, yo hace días le dije a una señorita, la aventó, así como de cinco metros la basura y dije, oye, el horario de cita ocho, ahí en Francia viene así, no, es así. Vale mal. Así, entonces, es increíble que siga el problema de la basura, Tití. La verdad, este, ojalá y ustedes que tienen, este, este, la manera, pues, de este hacer una reunion aquí entre los funcionarios y llevar a cabo pues no sé a ver qué inventan. **USO DE LA VOZ Regidor Christian Omar Bravo Carvajal,** mire le voy a le voy a decir un ejemplo que real real Yo tienen su casa en una esquina. Ha sido como basurero más de treinta y cinco años el



de basurero y les ha valido totalmente les ha valido. Hablé a participación ciudadana por la muchacha lo intentó en cinco veces, A los vecinos. Cinco veces intentó y me seguían tirando, pero haga de cuenta que no le miento. Yo veo que como una tonelada siempre se me juntaba ahí especialmente los lunes, Y les valía. Y yo decía ¿Qué hago? Si estoy logrando lo de playas es imposible que esté aquí así que no pueda yo con mis vecinos. Entonces la señora que me ayuda y que pues es parte de la familia me dice yo le tengo la solución y no me dijo nada. Ella se fue e hizo el recorrido y el día siguiente ya no había basura. Y yo le digo ¿Cómo le hizo?, Si no pudo la de la de participación ciudadana. Dice no pues es que hablé con ellos. Y le dije no puede ser posible que usted vea limpia las playas y nosotros no estemos ayudándole a usted en su esquina y le estemos echando a la basura. Entonces ¿Qué me da como ejemplo? Creo que si llegamos con el mensaje correcto vamos a poder lograr las cosas. Por más de treinta y cinco años que nunca pudimos la cuestión de la basura que siempre me tiraban en la esquina. Tengo tres meses que ya está logrado y vieras que alegría porque a final de cuentas creo que si podemos llegar con una buena comunicación creo que podemos lograr las cosas y le dije a la señora pues mis respetos le digo yo nunca hubiera llegado con esa con esa con ese discurso pues y que en el cual pues yo agradezco a mis vecinos pues porque la verdad que tenemos muy limpio lo que es alrededor, la zona, de hecho todos nos vamos y apoyamos, yo vivo muy cerquita de la laguna, también hemos hecho un trabajo en la laguna impresionante que pues querían playa de arena pero a final de cuentas llegamos con el mensaje correcto entonces aquí hay que buscar el mensaje correcto y creo que creo que nos va a costar mucho trabajo porque va a ser diferente en cada colonia No es igual entonces tenemos que estudiar por eso es importante que se integren gente de ahí con nosotros. Gracias. **USO DE LA VOZ**

Regidor Luis Jesus Escoto Martinez "¿Listo? Bueno pues a los comentarios tanto de mis compañeros regidores como los invitados especiales, el director. Yo creo que lo importante es reforzar la normatividad al igual también como se los comentaba yo desde un principio, y para darle como un poquito de más agilidad es en la siguiente mesa de trabajo o sesión de la comisión poder invitar a servicios públicos y a servicios públicos a desarrollo social para ver el tema de la basura para ver de qué manera hay obviamente tanto a los inspectores o sea igual también al director para ver de qué manera si lo ve viable o no el tema de poder a lo mejor no crear una dirección pero a lo mejor dentro de la plantilla del personal de servicios públicos tuviera unos dos o tres inspectores para que le pudieran dar como agilidad al tema y disminuir un poco la carga de trabajo de la dirección de inspección y vigilancia, Pero eso ya sería cuestión



de platicarlo directamente con el director de servicios públicos para también que él dé su punto de vista porque él es el que lo vive a diario ¿No? Y bueno pues, así como lo comenta aquí Roberto invitar también a jueces municipales para ver el otro tema que también traían junto con jueces municipales, pero yo creo lo tocáramos ya en la siguiente sesión de la comisión. Igual también les vamos a hacer llegar la invitación para ver si nos pueden acompañar y pues seguirle dando seguimiento a esos temas y a dar una solución concreta y específica para la idea aquí como lo dice mi compañero Titi y tiene toda la razón, aquí no estamos viendo colores ni nada, aquí estamos viendo por el bienestar de Puerto Vallarta y pues hacer equipo con todos. Yo aquí con mis compañeros tanto con Titi, con Meli, con la señora Chuyita, aquí con mi compañera Laurel, este, yo creo que nos llevamos muy bien y estamos haciendo equipo en diferentes iniciativas y no estamos viendo ningún tema en específico o un tema personal sino lo que estamos haciendo es para que avancen nuestras propias iniciativas y pues que el municipio siga creciendo cada quien en sus diferentes áreas. Bueno pues yo en la comisión de inspección y vigilancia aquí la regidora Laurel también que ha hecho mucho avance con el tema cultural también que igual la felicito aquí la regidora Chuyita con el tema de la diversidad y de las mujeres que también está trabajando muchísimo con esto. Pues Meli ni se diga que anda muy activa también Titi con el tema de las playas y con el tema de su comisión.

-----**5.-ASUNTOS GENERALES.**- En voz del Regidor Ing. Luis Jesus Escoto Martinez, "Pasando al punto número cuatro del orden del día, en los asuntos generales, si ustedes tienen algún asunto general que mencionar, favor de manifestarlo".-----

-----**6.-CIERRE DE LA SESIÓN.** En voz del Regidor Ing. Luis Jesus Escoto Martinez, "no habiendo más asuntos por tratar declaro formalmente clausurada la presente reunión de la comisión edilicia permanente de inspección y vigilancia siendo las doce horas con treinta y ocho minutos del día lunes 14 catorce de julio del dos mil veinticinco y la verdad les agradezco mucho por su asistencia y que sigan teniendo un excelente día".-

ATENTAMENTE

Puerto Vallarta, Jalisco; martes 14 de julio del 2025



Ing. Luis Jesus Escoto Martinez

Regidor Presidente de la Comision Edilicia Permanente
de Inspeccion y Vigilancia



Puerto
Vallarta

Regidores
Sala B

Maria de Jesus Lopez Delgado

Regidora integrante de la Comisión Edilicia Permanente
de Inspección y Vigilancia

Melissa
Madero

Melissa Marlene Madero Plascencia

Regidora integrante de la Comisión Edilicia Permanente
de Inspección y Vigilancia

Médico José Francisco Sánchez Peña

Síndico Municipal, integrante de la Comisión Edilicia Permanente
de Inspección y Vigilancia

Lic. Christian Omar Bravo Carbajal

Regidor, integrante de la Comisión Edilicia Permanente
de Inspección y Vigilancia

Las firmas que anteceden corresponden al acta de la comision de fecha 14 de julio del 2025 de la
Comision Edilicia Permanente de Inspección y Vigilancia.